
 

 

 

 

新和小 コミュニティ・スクール通信 №２１（2024.02.29） 

令和５年度 第３回学校運営協議会を２月１５日（木）に行いました。 

次第に沿ってお伝えします。 

冒頭に来年度から始まる『さいたま市放課後

子ども居場所事業』の実施について、市当局及び

運営事業者の「社会福祉事業団」から、事業内容

と今後のスケジュール等について説明がありま

した。委員からは、年度途中からの参加などにつ

いて質問がありました。 

                     【子ども未来局・社会福祉事業団の方々】 

次に、校長より過日行いました「学校・家庭・地域合同一斉下校」についてのお礼を

含め・改修工事の進捗状況・卒業証書授与式のもち方

について・令和６年度の工事予定について・令和６

年度の新入学児童数について等に触れながら挨拶が

ありました。 

令和５年度の教育活動報告では、 

①学校評価（保護者・子どものアンケート結果）  

②自己評価 が報告されました。 

①では、多くの項目で肯定的な回答が得られてい

ることについてよい評価をいただいた一方、アンケート

の回収率が低いことについては今後改善の余地を残している点の指摘もされました。 

②では、学校自己評価システムシートの重点目標４項目についてすべての項目につい

て成果が確認できたことの報告があり、次年度に向けての課題と改善点についての説明

がありました。（学校自己評価システムシートについては、後日HP上で公開いたします。） 

 

次に、令和６年度学校運営に関する基本的な方針について、 

「城南中学校・和土小学校との小・中一貫教育の充実」を大きな目標として、 

１：『自立』：英語教育の充実・ICTの活用 

２：『尊重』：異校種（保・幼・中学校）との交流 

３：『創造』：防災・防犯・安全教育の充実及び、『さいたま市子放課  

後子ども居場所事業』の円滑な実施等について説明があり、令和

６年度の学校運営方針が仮承認されました。 

 



 

続いての熟議は「城南中学校区小・中一貫教育の一層の充実について」です。城南中

学校区の更なる魅力化を図る≪学園構想≫が進んでいます、現段階では、仮に【花笑み

学園】と称しています。 

ここで行われる教育活動は大きく分けて①「地域とつながる」 ②「自然とつながる」 

③「仲間とつながる」④「世界とつながる」の４つに分類することができます 

（①～④に順位性はありません。） 

小・中の発達段階があるため、例示

されているものをすべて行うわけ

ではありませんが、今後工夫を加

えていく余地もあるようです。                 

①「地域とつながる」については、新和小では、従来の活動を継続発展させていく。 

②「自然とつながる」については、新和小の特色ある教育活動そのものであり今後も大

切にしていく。 

③「仲間とつながる」については、３校間の行う合同での活動や交流については昨年度 

から少しずつ進めているものもあるので、今後の推移を見守っていきたい。 

④「世界につながる」については、ネイティブ教員の活用について、教育委員会と連携

し、研究を深めながら進めていって欲しい。具体的な活用例として、本

校の特色ある体験活動を一緒に行う。クラブ活動の中に英会話に関する

クラブを立ち上げ、中学校との連携を図る。校内にスペースを設け、子

どもたちが日常的にネイティブ教員と触れ合うことができるようにし

ていく。などが考えられる。ハローウィンなど外国の文化を一つのより

どころとして活動を考えることもできるのではないか。異校間（保育園・

幼稚園）との交流といった場面での活用も考えられる。また、外国の子どもたちとの

交流についてもとても夢が広がる。外国の方との日常的な触れ合いの中から、子ども

に人権に対する認識を育てることができるのではないか。また、ぜひそうあって欲し

い。小・中一貫教育を推進するのであれば、英語のみならずカリキュラム全体を意識

して進めて欲しい。子ども自身がこの校区の学校のつながり（連携）を意識している

のかまた、どう意識を芽生えさせていくのかが大切。 

全般をとおして教育委員会の期待感がよくわかる。前向きにと  

らえて推進して欲しい。という意見が活発に出されました。 

最後は学校給食用物資納入業者選定についてです。給食費の公

会計化に伴い、「さいたま市立新和小学校 学校給食用物資納入業者選定方針」及び「さ

いたま市立新和小学校 学校給食用物資納入業者選定委員会要領」を改めて定め、方針、

要領に従い検討し、令和６年度の学校給食用物資納入業者について原案のとおり承認さ

れました。本日仮承認された令和６年度の方向性や学校運営方針について、修正点も含

めて次年度に向けてさらに具体化させていきます。 

委員の皆様、ご多用の中、１年間ありがとうございました。 

【歴史の散歩みち】は紙面の都合上割愛させていただきました。 


